



## España cátedra de fe y de heroísmos

Bajo el título de «España cátedra de fe y de heroísmos» ha sido recogida una serie de correspondencias de España durante la guerra civil. Ahora que con la victoria de los Ejércitos nacionales la guerra española ha dejado de ser actual y va entrando en el cuadro de la más reciente historia europea, este libro tiene valor de testimonio y de reserco con el fin de dar la exacta valoración del gran acto de fe consagrado por el martirio de todo un pueblo.

La guerra española es considerada en este libro como expresión del alma popular cuyo motivo dominante es la fe. Es notorio cómo el alma católica de la vieja España sintió sobre todo la ofensa a sus seculares sentimientos, y la lectura de ciertos capítulos del libro hace comprender el milagro de fe que en este siglo, al parecer tan indiferente, tuvo lugar cuando se intentó arrancar a Dios del corazón del pueblo. Quien crea que los confesores y los mártires son cosas de otros tiempos puede ver cómo en pleno siglo XX se han repetido los mismos actos de dedicación suprema con detalles análogos a los que se leen en los relatos de las antiguas persecuciones. Esta es la prueba de la perenne vitalidad de la Iglesia que resume su historia milenaria en el sufrimiento, el combate y la plegaria. El sentido de la guerra de España lo expresaba un religioso que decía al morir: «Habéis de tener en cuenta que combatimos por vosotros y por toda Europa, que somos el campo experimental para decidir si la civilización de mañana llevará el nombre de Moisés o de Roma».

El espíritu de fe y de religiosidad de España se ha probado y manifestado de un modo elocuente durante la guerra, cuyo santo y seña fue: «¡Por Dios y por España!» Y con esta fe y ardiente religiosidad celebra la gloriosa victoria contra las sectas internacionales por las armas de nuestros heroicos soldados y el triunfo de Cristo contra las sinagogas y conculcables masónico-soviéticas por el amor que los españoles le profesan, demostrado de modo evidente en todas las públicas manifestaciones del culto católico, como la española del Corpus, que tendrá celebración brillante en el día de mañana, así como en las devotas y piadosísimas intimidades en lo escondido de los templos, desde donde se elevan continuamente fervorosas plegarias de amor al Dios de los Ejércitos, cuya protección ha salvado a España por las plegarias de las almas de santa vida interior, que son muchas más de las que se cree entre los que viven en la vorágine del mundo.

## El Canciller Hitler revista la «Legión Cóndor»

### Discursos del Führer y de Goering

BERLIN.—La ceremonia en honor de los voluntarios que han regresado de España y que ha tenido lugar en la plaza de Lustgarten, frente a Palacio, ha comenzado a las 12,30.

El Führer ha depositado una corona en el Monumento de los legionarios caídos en España.

A continuación ha pasado revista, acompañado del mariscal Goering, a la «Legión Cóndor», que se había situado ante la Universidad, el Arsenal y el Castillo.

Entre los asistentes han figurado, además de los Generales, varios miembros del Cuerpo Diplomático así como representantes de las autoridades del Reich y del Partido Nacional Socialista.

Poco después de mediodía ha llegado el embajador de España en Berlín, acompañado del ministro de Negocios Extranjeros del Reich. Luego el embajador de Italia y la delegación de oficiales españoles que ha acompañado a los legionarios a su regreso a la Patria, figurando al frente de dicha delegación el general Aranda.

Frente a la tribuna reservada a los

oradores flotaba la bandera de la «Legión Cóndor».

Poco después se han oído voces de mando y la «Legión» ha quedado correctamente formada.

En aquel momento han salido del Museo miembros de la Juventud Hitleriana, llevando unas lápidas rodadas de laureles dorados, en las cuales figuraban los nombres de los voluntarios caídos en España.

BERLIN.—Al principio de la ceremonia celebrada en Lustgarten, el mariscal Goering ha hecho uso de la palabra declarando lo siguiente:

«Los nombres históricos de las grandes batallas, tales como Madrid, Bilbao, Santander, Brunete, Teruel, Ebro, Cataluña, Barcelona y Valencia, están estrechamente unidos a las acciones y victorias de la «Legión Cóndor».

Por primera vez la joven aviación alemana ha podido demostrar que es digna de poder continuar la gran tradición de la guerra mundial.

Después de haber rendido homenaje a los caídos de la «Legión Cóndor», el mariscal siguió diciendo: «Todos los alemanes sienten un profundo reconocimiento por el hecho de que disponemos nuevamente de una potente fuerza armada, por tierra, en el mar y en el aire.

BERLIN.—Durante la ceremonia en honor de la «Legión Cóndor», el Führer ha pronunciado un discurso en el cual ha dicho lo siguiente:

«Durante el verano de 1936, elementos internacionales provocaron en España el incendio de una revolución que debía reducir a cenizas a toda Europa.

En julio de 1936 me decidí rápidamente a atender el llamamiento del general Franco. Hice esto, porque reconozco poder librar en esta forma de una catástrofe, no solamente a Europa, sino también a nuestra propia patria. Hice esto igualmente por compasión ante los sufrimientos de un país que, apesar de todas las tentativas de nuestros enemigos de anteño, supo permanecer neutral.

Mussolini también había tomado la resolución de acudir en auxilio del salvador de España en su lucha contra la destrucción del país.

Esto fue por primera vez una demostración práctica de la analogía de concepciones de nuestros dos países.

Durante muchos años los periódicos franceses e ingleses han mentido, alegando que Alemania e Italia sabrían intenciones de conquista en España, apoyándose en unas ideas que, ciertamente parecen lo más natural a los representantes de aquellos países que a nosotros, visto que el robo de las colonias forma parte desde hace mucho tiempo, de los métodos permitidos y empleados en aquellas democracias.

Ahora, camaradas de España, estáis aquí después de haber cumplido valientemente la misión que os confió.

El pueblo alemán puede renovar orgulloso las alabanzas que respecto de vosotros ha expresado el héroe de la libertad española. Hemos sentido vivamente tener que pasar en silencio durante tantos años vuestra lucha. Mas ahora la nación entera alemana os saluda orgullosa de que seáis hijos suyos. Agradece a todos aquellos que han sabido sacrificar su vida o su salud al servicio de esta misión y agradece también su sacrificio a todas aquellas familias que han perdido valerosos padre e hijos.

Vuestro ejemplo, camaradas reforzará los lazos de amistad con nuestros amigos y demostrará al mundo

que si los agitadores internacionales realizan sus intenciones de atacar al Reich, el pueblo alemán y nuestra fuerza armada contestarán con una decisión encarnizada, de cuya eficacia los apóstoles del acorralamiento no parecen haberse hecho hasta ahora idea exacta.

Nos acordamos de los camaradas italianos que tan valientemente han ofrecido su vida por esta lucha de la civilización contra la destrucción y nos acordamos especialmente del propio país del cual acabáis de regresar. España ha tenido que sufrir un destino atroz.

Con vuestros propios ojos habéis podido contemplar la destrucción. Mas también os ha cabido la satisfacción de combatir en España bajo las órdenes de un general que, podéis bien creerme, sin confiar un solo momento en la victoria, se ha convertido por su propia resolución en el salvador de su país.

En este momento deseamos cordialmente que el noble pueblo español pueda renacer bajo la dirección genial de este hombre.

¡Viva la nación española y su jefe, su país!

## Candidatura para la Presidencia

WASHINGTON.—Se ha anunciado la candidatura para la presidencia en las elecciones del próximo año del actual vicepresidente Garner, representante del ala derecha del partido demócrata, contraria al new deal. Este anuncio, según «Mirror», acelera el trabajo de preparación de la tercera candidatura de Roosevelt cuyo partidario más ardiente es el ministro del Interior Ickes.

¡Viva el pueblo italiano y su Duce, Mussolini!  
¡Viva nuestro pueblo y nuestro Reich!  
¡Viva nuestra Legión alemana!

BERLIN.—Después de la revista de la «Legión Cóndor» ésta se ha dirigido, pasando por la puerta de Brandeburgo y la avenida Unter den Linden, al Lustgarten, en donde ha dado principio a las 12,30 horas una ceremonia solemne.

La inmensa multitud congregada en aquella avenida ha hecho a los legionarios una recepción entusiasta. También ha vitoreado de un modo cordialísimo a los huéspedes de honor españoles e italianos, aludiendo a los españoles al grito de ¡Franco, Franco, Franco! y a los italianos al de ¡Duce, Duce, Duce!—(DEB).

## DE MADRID Y PROVINCIAS

MADRID.—En breve será entronizado en la Diputación provincial, la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

MADRID.—Mañana marchará a Hendaya un funcionario oficial para recoger a 700 niños evacuados por los rojos al extranjero.

MADRID.—A la procesión del jueves, festividad del Corpus, asistirá la Diputación provincial en pleno, bajo las banderas.

MADRID.—Por la Jefatura provincial del Movimiento se ha dictado una nota en la que se invita a los comerciantes a retirar de los escaparates los retratos de José Antonio y Franco, evitando con esta medida que los citados retratos sirvan de reclamo para el comercio.

BUROS.—Ha sido trasladado a Madrid el Servicio Nacional de Marruecos y Colonias, dependiente de la Vicepresidencia del Gobierno cuyo Servicio ha quedado ya definitivamente instalado en aquella capital.

FERROL DEL CAUDILLO.—A fines de mes se celebrará la botadura de un nuevo cañonero nacional y el mes próximo la del similar que se llamará «Tiltón».

Las fiestas conmemorativas de la liberación de Bilbao

BILBAO.—Se ha facilitado un avance de las fiestas que se celebrarán en Bilbao con motivo de la liberación de la ciudad.

Las fiestas durarán cinco días y culminarán en el día 19 con un desfile militar; después se celebrará una misa de campaña en el monumento del Sagrado Corazón de Jesús.

Los días 17 y 20 se celebrarán regatas de canoas y el 18 tendrá lugar un circuito motorista de enlaces del Ejército.

Por la tarde tendrá lugar una corrida de toros.

Culminarán los actos con una misa de comunión general, en el lugar donde se dijo la primera misa de campaña a la entrada de las tropas nacionales en la capital.

Los asesinatos del Obispo de Segorbe y del torero «Valencia»

MADRID.—Ha sido detenido el autor del asesinato de monseñor Luis Amigó, Obispo de Segorbe, en esta última ciudad. Se llama Manuel Fa-

noles y Medina, y se ha declarado autor del asesinato del Obispo y de otros sacerdotes.

También ha sido detenida la artista María Aliaga, a instigación de la cual fué asesinado el matador de toros «Valencia» Después del asesinato del torero por los rojos, María Aliaga se apoderó de sus alhajas, valoradas en 100.000 pesetas, y huyó a Barcelona en compañía de un comisario político rojo.

## Perspectiva internacional

Francia discute las nuevas exigencias soviéticas.—A «The Times» le preocupa la situación financiera de España.—Alemania se procurará materias primas por vía pacífica

Las noticias que vienen de Alemania de que pronto se firmarán entre ella y Estonia y Letonia pactos de no agresión han causado en París gran descontento. Es natural, el Führer poco a poco va desbaratando el «cerco» que quieren ponerle. Según la prensa de París, lo de Rusia no se arregla, por las nuevas exigencias soviéticas. Bonnet, ministro francés no oculta las grandes dificultades que existen con Moscú. Se dice que el Gobierno francés no tiene intención de someter al moscovita nuevas proposiciones, pero que revisará el plan elaborado de acuerdo con Londres.

A los ingleses preocupa nuestra situación económica. Más valiera que esos señores se preocuparan de quitar los obstáculos que nos ponen en la solución satisfactoria de nuestra economía, en vez de las preocupaciones que dicen tener. Y que Inglaterra nos obstaculiza lo dice nuestro Caudillo en su magnífico discurso. En Inglaterra permanecen secuestrados y en litigio gran parte de los valores de nuestro Banco por la monstruosa supervivencia de una ficticia

sociedad «benéfica» fundada por los rojos.

Con que, señores ingleses, levanten esos secuestros y empezaremos a creer en su amistad.

El ministro del Reich, Schach ha declarado que Alemania necesita materias primas para sus industrias y que está convencido que esta necesidad se logrará dentro de poco tiempo, no por medios guerreros que a nada práctico conducen, sino por medios pacíficos.

Nosotros siempre—sigue hablando el ministro—estaremos dispuestos a negociar si los demás demuestran un poco de sentido común ya que Alemania desea sostener estrechas relaciones comerciales con la Gran Bretaña.

LONDRES.—La princesa María de Kent fué anoche objeto de un atentado, al salir de su casa. Fué hecho contra ella un disparo de revólver. Se ha detenido a un inglés que se supone fué el autor del atentado. El lunes por la noche unos desconocidos apedrearon la residencia del esposo de la hermana del Rey de Inglaterra.

## Despedida en Salamanca de los legionarios portugueses

SALAMANCA.—La Plaza Mayor salmantina se había engalanado hoy, como nunca lo había hecho, para despedir a los legionarios portugueses que han marchado al lado de los soldados nacionales contra el marxismo, siendo múltiples los gallardetes y banderas de España y Portugal que lucían sus colores por todas partes.

En el centro se había levantado un artístico altar. A las once de la mañana llegó a la Plaza la 105 División, seguida de las fuerzas de la guarnición, motoristas de aviación y las fuerzas legionarias portuguesas que fueron recibidas con entusiastas vivas y aclamaciones.

A las 12,50 hicieron su aparición los embajadores de Portugal en España y de España en Portugal, señores don Pedro Teotónio Pereira y don Nicolás Franco, respetivamente, que fueron también muy aplaudidos. Más tarde lo hicieron el teniente general Dávila, ministro de Defensa Nacional; generales Millán Astray y Barrón y gobernador militar, que revisaron las fuerzas, pasando después a ocupar la tribuna dispuesta al efecto. Asistieron también todas las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y del Movimiento.

Después de la misa los generales Dávila, Kindelán y Millán Astray procedieron a imponer las condecoraciones a los voluntarios portugueses que se han hecho acreedores a ellas luchando por nuestra causa, mientras que la multitud aplaudía calorosamente, entre estentóreas vitores.

Después del glorioso fundador de la Legión Extranjera se dirigió a los voluntarios portugueses en un encendido discurso, en el que puso de manifiesto la ayuda que habían prestado desde el primer momento a ganar la guerra al marxismo y todos los esfuerzos hechos por Portugal en este sentido.

Resaltó como España y Portugal a todo lo largo de la historia habían marchado siempre unidas, como ahora están juntos Oliveira Salazar y el Caudillo Franco.

Terminando con vitores para los dos países, Carmona, Oliveira Salazar y Franco.

Después desfilaron todas las fuerzas, mientras que las bandas de música legionaria interpretaba los himnos de Portugal y España y que el público escuchó brazo en alto, dando el general Millán Astray los gritos de rigor.

Después en el Gran Hotel se celebró una comida a la que asistieron las personalidades citadas, autoridades y una numerosa representación de los voluntarios portugueses. A los postres el ministro de Defensa Nacional, teniente general Dávila, tuvo cáhides palabras para los soldados portugueses y encomiásticas frases para el país hermano y sus gobernantes que desde el comienzo de la Cruzada estuvieron a nuestro lado.

El general Millán Astray dió lectura al Romance de la Legión de que es autor y a continuación el Embajador de Portugal hizo uso de la palabra para agradecer las frases del ministro de Defensa Nacional, haciendo votos por la unión cada vez más estrecha de los dos países, más que amigos, hermanos.

Por último el capitán Botelho, pronunció un bello discurso dedicado a España y a los legionarios portugueses y tuvo un canto para el general Millán Astray, al que puso como modelo a sus heroicos compatriotas legionarios.

## Recuerde usted...

La obligación que tiene de aportar al Tesoro Nacional monedas u objetos de oro, según exigen de consumo las necesidades de la Patria y el verdadero patriotismo.

Que no debe tolerar los abusos que pueden darse en la subida de precios por comerciantes e industriales desaprensivos.

# 3 Minutos de Religión

## Eucarística.—Canta, Lengua

El misterio del Cuerpo Glorioso de Cristo «encerrado en la Eucaristía; el misterio de la sangre preciosa que para precio de la redención del mundo entregó el fruto bendito del vientre más generoso y fértil, el Rey de todas las generaciones». Eso es lo que la lengua son preferencia ha de cantar.

«Tan excelso sacramento adorémosle profundamente inclinados». «La institución de la vieja Ley», todo el antiguo pacto, sellado con la sangre de sacrificios de animales, sede ya el rito nuevo. En el cual tenemos ya la verdad en vez de las sombras, la realidad en lugar de las figuras. Nada hay aquí carnal; no sube el humo del sacrificio; no corre la sangre por los canales del ara. No hay más que apariencia de pan y vino; pero la fe me dice que ahí está Cristo real y verdadero: Cristo Sacerdote que se inmola a sí mismo, y Cristo víctima que satisface al Padre por todos los pecados del mundo. Avivemos los ojos de la fe y suplan la deficiencia de los sentidos.

Obra es esta en la que resplandecen la Omnipotencia del padre, la sabiduría del hijo, el amor inefable del Espíritu Santo. El hijo de Dios hecho hombre voló en este Sacramento todo el tesoro de su corazón. Ni pudo darnos más, siendo infinitamente poderoso; siendo infinitamente sabio; ni tuvo más que darnos, siendo infinitamente rico, dice San Agustín con admirable profundidad de pensamiento.

Ante este misterio de amor, verdadero cúmulo de misterios, la inteligencia desfallece y el corazón se siente anonadado. Ante tal abajamiento de la Majestad de Dios, toda grandeza se encoge y toda riqueza es miseria. Por eso la Iglesia despijega ante este Sacramento toda la magnificencia de su liturgia. Quemada con profusión el incienso, en testimonio de adoración, adorna con suntuosidad los altares, prodiga el

oro y pedrería, entapiza de flores el pavimento, ilumina espléndidamente los tabernáculos, llena los aires de majestuosas melodías y repite principalmente los himnos inspirados del Doctor Angélico, que, al estilo de las frases del símbolo, parecen bloques arrancados a la cantera de la eternidad. Todo es grandioso, natural, pleno y rotundo. Poesía altísima, en la que la fantasía nada tiene que hacer, porque la inteligencia vuela en una atmósfera muy superior donde reinan inundadas de luz y de ritmo las ideas abstractas, sublimes y eternas. No sobra ni falta una palabra. Si añades es lánguido; si quitáis es pobre o impreciso. Tal misterio, tal poema. Para cantar el pan de los Angeles, el poeta Angélico.

La Iglesia española ha sido especialmente pródiga de sí misma en la adoración y veneración de la Eucaristía. El Estado Español ha ido a la cabeza de todos los pueblos en sus verdaderas efusiones de amor a la Eucaristía, principalmente en las fiestas del Corpus Christi. ¿Legaremos al antiguo esplendor? ¿Emularemos las glorias antiguas? Rinda armas el Ejército al Rey de Reyes oculto, que se pasea de incógnito. Le saludan las trompetas y el Himno Nacional. Denuncian la majestad y poder de su presencia los estampidos de las salvas de artillería. Todas las cabezas se inclinan, todas la rodillas se doblan, todos los corazones palpitan de amor. Es el Rey de Reyes y Señor de los señores, que eclipsa toda realza y borra toda grandeza y tiene un imperio inmenso, que es el imperio de la paz. Los niños y pequeños repetirán encantadores. Alabado sea el Santísimo Sacramento. Los predicadores iniciarán sus discursos con la fórmula ritual profundamente espiritual. Sea por siempre bendito y alabado el Santísimo Sacramento del Altar, y la Purísima e Inmaculada siempre Virgen María...

Florentino Ogara, S. J.

Sacramento que te envuelve llenando tu corazón de algo que no es de la tierra... Jesús es amor que se da y amor que se comunica de manera inefable; en su presencia el corazón se derrite con afectos tiernísimos; en la Comunión se nos entrega; en la exposición solemne nos bendice y en el gran Jueves del Corpus, quiere ser adorado de las muchedumbres que se arrojan a su piso, contémpale adorándole como Padre y perdonando como Dios; por eso, a su paso se rinden las grandezas de la tierra; el arte y la poesía tributanle alanzas sin cesar; los reyes le confiesan y aclaman como Rey; los ejércitos se postran reverentes y rinden humillados sus armas victoriosas ante la Majestad que tiene por pedestal el mundo, por manito real el firmamento y por lámpara el sol... El Rey del cielo oculto en el Sacramento anonadado por nuestro amor... el Dios escondido y humilde ante hoy de su Sagrario prisión de amor, a recibir el fervido homenaje de los suyos; todos asisten al glorioso desfile, todos los corazones le rinden honores de Soberano; es Dios, es el Rey!!!

Ello es muy justo. El Sacramento enterra toda la gloria de Dios y de toda la grandeza de la religión sacrosanta; Jesús Sacramentado es el alma de la cristiandad, vida y consuelo de las almas, sin el mundo se convertiría en noche eterna... Contempla, ¡oh alma! la Majestad de Dios oculto en el sagrado Viril, es Dios de amor, te llama y te asege benigno... y tú ¿que haces? ¿tu ser, todo lo que eres, todo lo que vales; entrégate a El sin reservas, si quieres tener vida y vida abundante... Ámalo mucho, y pídele lo que quieras... Son necesarias las espléndidas manifestaciones de la fe, muy necesario el esplendor del culto al Sacramento, pero la verdadera complacencia del Corazón de Cristo está en lo interior, en lo espiritual; lo que quiere es vuestra alma... Jesús recorriendo calles y plazas va bendiciendo a sus hijos, pero ¡ah! no está satisfecho de muchos, porque los hay que no parecen hijos de Dios; lo olvidan muchas veces, no buscan su gloria, ni se ocupan del bien, ni piensan en el cielo.

Jesús insta a las almas alistadas bajo los pliegues inmaculados de su bandera que le ayuden a redimir, a salvar almas; para esto, debes sentir más hondo el fervor eucarístico y lo sentirás si te renuevas espiritualmente y te santificas ¡Ese es el principio de tu glorioso apostolado; que se multipliquen las obras de fe y amor y el mundo se salvará. ¿Qué hace Jesús en el Sacramento? Amar y amar sin medida; se queda con nosotros hasta la consumición de los siglos, por amor; llega hasta el lecho del dolor del enfermo, porque ama; se entrega a sus hijos en la Comunión, porque ama... y por amor sale de nuestras iglesias y recorre hoy nuestras calles y plazas para recibir los homenajes del mundo.

Ante la Custodia radiante, el más indiferente se siente bueno y al paso del Señor murmuran sus labios aquellas palabras ¡Dios mío es amor! Y tu, alma juevista, ¿qué haces ante la gran manifestación eucarística de este gran Jueves? Obedéceles; quiero que en este día y para siempre, te sientas totalmente de Dios y de su amor; que se lo des todo a Jesús; tus galas, tus flores y tu vida entera... todo para El... en cambio El te dará su gracia, de precio infinito y después... el cielo que es, no lo dudes, una Comunión sin término, una Eucaristía sin velos y un Sagrario sin puertas.

Nuestros Coros se proponen renovar en este día el juramento de fidelidad a su Bandera; como nuestros Tercios juran gozosos la bendita Bandera de la Patria prometiendo morir, antes que abandonarla, así nuestros Jueves juran con fervor eucarístico y con el celo de apóstoles no abandonarla jamás ni manchar su

## En Fontiveros (Ávila)

se vende un carro nuevo, ligero, hecho en el 37. Para tratar con Mariano López.

## DESDE ESCARABAJOSA

### Primera Comunión de niños Fiesta del Catecismo

El azul purísimo de nuestro cielo, y el sol brillante de esta mañana de Mayo, sirve de marco a nuestra fiesta.

Todos los jardines de este pueblo vertieron sus perfumes ante el Sagrario, convertido en vergel de rosas blancas, tan blancas como las almas infantiles que iban a postrarse ante el altar.

Una imagen bellísima del Corazón de María se destacaba entre rosas y luces, formando un conjunto maravilloso, que hace que nuestros sentidos, junto con nuestro espíritu, se poseen cual mariposillas en busca de la luz que irradia del Tabernáculo, sitio donde convergen todos nuestros afectos. Jesús y María presiden nuestra fiesta. Todo es regocijo... movimiento.

Voces armoniosas, entonando cánticos al Jesús de nuestros amores, y a nuestra Madre Inmaculada completan el cuadro sublime de esta mañana de Mayo; de esta mañana, que para que nada falté en ella, la Iglesia celebra la «Fiesta de Pentecostés». El Espíritu Santo, descendiendo sobre los Apóstoles... sobre los primeros sacerdotes, para que llenos de sabiduría y santidad, lleven a todos los ámbitos del mundo la Buena nueva; la doctrina sublime del Crucificado; de esa doctrina, que Jesucristo sella con su sangre, y de cuya vida, pasión y muerte los Apóstoles son testigos irrefutables.

El templo se llena de fieles, allí están las autoridades, los padres de los niños, de estos niños que son el porvenir de nuestra España, de la nueva España grande y Católica, que en los campos de batalla han cimentado todos los que por ella dieron su vida.

Los niños de ambas escuelas con sus maestros y presididos por su bandera ocupan enteramente el presbiterio. Empezó el santo sacrificio de la misa. Todo es recogimiento y emoción.

El padre Muñana, cuyo celo es incalculable, habla a los niños, les habla paternalmente sencillamente para que sus almitas cual placas fotográficas, graben lo sublime del momento y les hace prometer que serán muy buenos, que serán siempre suyos; en fin, una plática hermosa y sencilla. Con el padre recitan el «Yo no soy digno» y todos a una rezan el «Yo pecador...»

Los momentos son de una emoción indescriptible, es sencillamente «un momento de Cielo». De dos en dos se acercan a la Sagrada Mesa, entre cánticos eucarísticos, que interpreta el grupo de señoritas ensargadas de ellos en la parroquia.

Termina la misa, desfile hacia las escuelas donde solemnemente se iza nuestra victoriosa bandera, entre las notas del himno Nacional, y... a esperar los autos de la tarde.

No menos bello que el de la ma-

pureza inmaculada. ¡Ea su Bandera! ¡Viva Jesús Sacramentado! ¡Viva y de todos sea amado!

M. O.

## SANTORAL

JUNIO

9

VIERNES

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

### Santísimo Corpus Christi

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las nueve, exposición del Santísimo, horas canónicas y misa conventual. Por la tarde, a las tres y media el coro y a su terminación, procesión eucarística, bendición y reserva.

### San Antonio

Continúa la novena, predicando el R. P. Victoriano Rodríguez, director de la J. Antoniana.

### Mes de Junio

Continúa en la Catedral.

## Pruebas de un ferrocarril eléctrico ultra-rápido

### De Milán a Florencia en dos horas

MILAN.—Se celebran actualmente las pruebas a alta velocidad del ferrocarril eléctrico «Breda» que, como anunció el ministro de Comunicaciones en su reciente discurso ante la Cámara, empleará dos horas en el trayecto Milán-Florencia. El primer experimento se hizo de Florencia a Modena y el segundo de Bolonia a Milán.

Según el programa preestablecido por las autoridades ferroviarias el bolido eléctrico saldrá en viaje de pruebas a las 10,28 de la estación de Bolonia y, sin ninguna parada intermedia, llegará a las 11,52 a la estación central de Milán. Los 219 kilómetros que separan ambas estaciones serán por lo tanto recorridos en una hora y 24 minutos, es decir a una velocidad media de más de 156 kilómetros por hora.

Antes resulta el acto vespertino. Antes de acudir al templo, nos hace el padre preparar un alfajorito, en la plaza, que sirve de fondo a la «Velada Catequística» que tiene que celebrarse.

Se improvisa el altar, y queda hermoso; porque hermoso es siempre, donde se encuentra presidiendo el Crucifijo y la Inmaculada.

Litárgicos alusivos al Catecismo es oírlos entre los colores nacionales; arcos de triunfo levantados y engalanados por un grupo de jóvenes del pueblo, embellecen la plaza y los alrededores de la iglesia; las flores y macetas en profusión por todas partes.

Las campanas nos llaman de nuevo al templo. Desde las escuelas parte la grey infantil, que son los héroes de la fiesta; innumerables banderas nacionales y de la Inmaculada se agitan al viento, por las inquietas manos de los que las portan... La Patria y la Religión en manos de los niños, que custodiarán esos dos amores, si los padres de ahora, saben guiarlos y conducirlos por el sendero que marca el Catecismo, fero que ilumina y guía, hacia la Patria inmortal, después de haber servido en ésta a Dios y a España.

Empieza el P. Muñana los cultos de la tarde, revestido con la capa pluvial, para la procesión infantil, haciendo primero la renovación de las promesas del Bautismo; hace a los niños las mismas preguntas que hicieron a sus padrinos, y que hoy han de responder ellos mismos.

Era hermoso contemplar a aquellos niños respondiendo, que renuncian al mundo... al pecado... que serán siempre soldados de Cristo.

Les hace consagrarse a Jesús y María y entre cánticos termina la parte anterior a la procesión.

Se organiza ésta con las imágenes del Niño Jesús, la Inmaculada y el Sagrado Corazón, y entre cánticos ¡viva! se hace el recorrido, volcando los niños de primera Comunión sus cestillas de rosas al paso de las imágenes, con lo que resulta perfumada toda la carrera.

Entre entusiasmo deirante se vuelve al templo, dándose por terminada la parte religiosa, no sin advertirles el Padre que todos los poderes del infierno, llámense rojos, marxistas, comunistas... no podrán nunca con la Iglesia Católica...

Todos a la plaza, donde va a empezar la parte recreativa. Todo el pueblo en pie; los niños sentados. Presiden el Padre y las autoridades.

Empieza el recitado de poesías; alternan niños y niñas, Diálogos; versos al Catecismo, a la Virgen, a las Misiones, etc., que hacen las delicias del auditorio, por la «vis cómica» de los pequeños artistas, y llevan la emoción a todos, porque algunos de los actores son hijos de los que fueron víctimas de los enemigos de Dios y de la Patria.

Termina el acto con unas brevísimas y elocuentes palabras del Padre dando las gracias a las autoridades, a los padres de los niños, a los señores maestros por la colaboración prestada, y al pueblo en general, ex-

## Una tienda modelo en Berlín

En los últimos tiempos, se ha llamado con frecuencia la atención a las casas de casa para que consuman una mayor cantidad de pescado del mar. Esto nada más que a causa de que el pescado es un alimento nutritivo y sano.

Finalmente ha costado mucho trabajo para convencer a las amas de casa que el pescado se puede preparar de otra manera más sabrosa, que frito o cocido.

Ultimamente, la «Oficina de Alimentación del Reich» junta con el grupo de la economía «Industria ambulante» y el Frente Alemán del Trabajo han encontrado un nuevo camino para facilitar a la gente de las aldeas tener pescado del mar fresco y con frecuencia. Una vez a la semana pasará por toda aldea una pescadería ambulante, con pescado fresco. Así todo el mundo podrá comer pescado.

Esto sucederá así: vendedores de pescado, bajo un control oficial y experimentado, tendrán que adquirir un coche moderno especial para pescado; tendrán un distrito fijo para cada uno, y tendrán que ir a cada aldea una vez a la semana, para vender nueve clases distintas de pescado del mar, arenques, pescados ahumados y mariscos.

En los próximos días visitará 20 pueblos del distrito de Kurhessen, y encontrará sin duda el siglo ilimitado de parte de todo el mundo, especialmente de las amas de casa, pues él contiene todo lo que se vende generalmente en una pescadería, y la mercancía está expuesta de una manera apetitosa y limpia.

El auto lleva lista de precios, escaparates, frigorífico, etc. Si, es una tienda modelo, aislada contra el calor, con agua corriente espacios, y donde seguramente no se compra peor que en una pescadería moderna en la ciudad.

## Los cambios comerciales ruso-alemanes

BERLIN.—Las discusiones referentes a las relaciones ruso alemanas han dado lugar frecuentemente a apreciaciones más o menos aventuradas sobre los vínculos económicos existentes entre los dos países. Los cambios económicos entre Alemania y la U. R. S. S. se basan actualmente en el acuerdo económico establecido hace algunos años y prolongado automáticamente de año en año.

No hace mucho tiempo que Alemania ocupaba el primer lugar en la estadística del comercio exterior soviético, superando incluso las cifras de Inglaterra y los Estados Unidos. Todavía en 1930, el Reich adquirió en Rusia mercancías por valor de 455 millones de marcos, contra 430 millones de marcos de mercancías exportadas a Rusia. Alemania vendía especialmente productos manufacturados a cambio de materias primas. En 1931 las importaciones rusas de Alemania se cifraron en 760 millones de marcos y las exportaciones en 300 millones.

Desde entonces, el comercio ruso-alemán ha disminuido constantemente, hasta llegar en 1938 a 51 millones de marcos para las importaciones y 33 millones de marcos para las exportaciones. Las relaciones económicas de los dos países han descendido, pues, a un nivel mínimo. Aunque subsista, sin ninguna duda, cierta necesidad recíproca y la posibilidad de intensificar las relaciones económicas ruso alemanas sea considerable, se precisará esperar que pase el año en curso para saber si puede realizarse un cambio radical en este aspecto. (Centreurope).

hortando a todos a que no descuiden la educación de sus hijos enseñándoles al Templo y a la Escuela si quieren que sean buenos cristianos y buenos patriotas.

El Himno Nacional es el broche de oro que cierra los actos de tan hermoso día.

¡Enhorabuena, pueblo de Escarabajosa!

¡Viva Cristo Rey!

¡Viva España Católica!

El corresponsal.

# Sección Religiosa

## SANTORAL

JUNIO

8

JUEVES

La misa y oficio divino son del Santísimo Corpus Christi, con rito doble de primera clase, octava privilegiada y color blanco.

### Santísimo Corpus Christi

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las nueve y cuarto, misa solemne y a su terminación procesión del Santísimo por las calles de costumbre. Por la tarde, a la terminación del coro canónico, procesión eucarística, bendición y reserva.

La Santa.—Por la tarde, a las siete y media, misa ante el Santísimo expuesto.

### San Antonio de Padua

San Antonio.—La Comunidad Franciscana, Pia Unión de San Antonio, Juventud Antoniana, Cofradía de Ferroviarios y otros devotos, leerán solemne novena al glorioso Taumaturgo, San Antonio de Padua.

Por la mañana, a las ocho, misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario del Santo, sermón por el R. P. Guardián, Fr. Manuel Ortega, novena, motetes, reserva, bendición con el Santísimo, terminando con el responsorio del Santo y adoración de su reliquia.

En los cultos cantarán las señoritas Antonianas.

### Mes de Junio

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica sus cultos del mes

al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del día y reserva.

### Jueves eucarísticos

San Antonio.—Celebra sus cultos regimentarios la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos. Por la mañana, a las ocho, misa solemne de Comunión Comemorativa. Después se renovará la Jura de la Bandera, en la que depositarán todas las asociadas el ósculo de fidelidad, prometiendo vivir siempre cobijadas bajo sus pliegues inmaculados. Por la tarde continúa el solemne novenario dedicado a San Antonio de Padua.

¡Ama eucarística! Tres días hay en el año que relumbran más que el sol, Jueves Santo, Corpus Christi y el Día de la Ascensión. Tres grandes Jueves llenos de tiernas emociones que llevan al alma consuelos indecibles... En el grandioso día del CORPUS el mundo todo se posita de hijos ante el Sacramento del Amor; flores y más flores llueven sobre la Custodia y aromas de incienso la rodean; cuando en ella se ofrece Cristo a nuestras miradas, llevamos gozosos nuestro espíritu y nuestro corazón al Sagrado Viril y bajo los accidentes de Pan que envuelven a Jesús, vemos, con los ojos del alma, a la misma Divinidad que dentro mora invisible.

¡Ah! sí, alma juevista. Tú debes ante las explosiones amorosas que produce la presencia de Jesús en nuestras calles y nuestras plazas, debes sentir emociones tiernísimas, si de verdad amas; afectos purísimos y corrientes intensas de amor y caridad han de llegar hasta la Custodia, para que sientas la acción de la gracia del

# ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección «han cumplido ya» dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados».

**COMPRA** de manzanilla vegetal y plantas medicinales de todas clases. Oferta: Amador Felipe. San Pablo, 23. Teléfono 2210. Salamanca.

## Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Orogancia, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo... Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.
- Vacunación antirrábica. Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 3 a 6 por la tarde.
- Resepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día. El Director, Fernando Chacón.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

## Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19. Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30

Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín. Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

Lea V. "El Diario de Avila,"

# TRATE V. SU ESTOMAGO CON ESTOBIOL

y verá desaparecer rápidamente las molestias y dolores de su enfermedad estomacal. No se trata de un tratamiento más a ensayar. ESTOBIOL es el medicamento que le devolverá la tranquilidad perdida, pues sus efectos se notan desde las primeras tomas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc., etc., tienen su mejor tratamiento en este producto. Es, además, el medicamento estomacal que **NUNCA PERJUDICA** Frasco, pesetas 5'80. Impuestos comprendidos. Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias. En Avila: Farmacia de Paradinas. PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

### Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos. Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotórax. Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas. Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas. Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



## Anemia • Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

## HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

## CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo. **CIRUGIA DE GUERRA** Dos tomos del ilustre doctor **GÓMEZ DURÁN** 25 pesetas cada tomo

## CARRETERIAS

buenos teleros y mozos los servirá el abriante de maderas, Pedro Oyarín, Ensayay (Logroño)

## ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

## Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2, el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2, el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja de 9 y media a 1 y media. Diputación de 10 a 2. Palacio Episcopal de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria de 10 a 2. Oficina Gobierno Militar de 11 a 2. Caja de Pósitos, de 10 a 1 y media. Telefonos, horas de conferencia de 9 a 10 para los abonados al servicio de permanente. Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 10 a 2. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primeros Auxilios, de 11 a 1. Juzgado de Instrucción de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1. Instituto Nacional de Seguridad en el Trabajo (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Violencia, de 11 a 1 y de 17 a 18. Cátedra de 9 a 2. Sección Agronomía, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 18. Distrito Agrícola, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9, 20 a 14 y de 10 a 21. El ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 10 a 12.

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post gripa. **GRAN HOTEL** Auto móvil desde Oviedo (recorrido 10 kilómetros) 15 de junio a 30 de septiembre

## ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI". Se vende en todas las farmacias de AVILA

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Laredo, Iñni, Cabe Juby y Las Palmas.

# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## HORARIO

### CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve de día y doce y de dieciséis a dieciocho	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos		Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de dieciséis a dieciocho	Los domingos y días festivos no hay servicio
Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Circ postal	de diez a trece y de dieciséis a dieciocho	
Repartes de correspondencia a domicilio	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.	
Recogida de bozones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De diez a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Circ telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un presinto de laere, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres grandes y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos las ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos de tinajas a limpiar por Correo, deberá indicarse el remitente en nombre, apellido y domicilio, en caracteres grandes, aunque claros y precisos.

# AVILA AL DIA

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Jefatura Provincial de Avila

Para el mejor servicio de esta Jefatura Provincial, a propuesta de la misma, se ha dispuesto por la Delegación Nacional correspondiente, en el cargo de delegado provincial de Transportes, el militante José María Jiménez de Laiglesia.

—Por haber trasladado su residencia, ha cesado en el cargo de delegado provincial de Justicia y Derecho, el militante Paulino Monsalve Flores.

—A propuesta de esta Jefatura Provincial ha sido designado secretario de la misma, el camarada Francisco de Tapia Núñez.

—A propuesta de esta Jefatura Provincial ha sido nombrado delegado provincial de Transportes, el militante Primitivo de Juan.

—A propuesta de esta Jefatura Provincial ha sido nombrado delegado de Justicia y Derecho el militante Francisco González y Martín-Merás.

Se ruega a los señores Leopoldo Sánchez de la Cueva, Segundo Abelardo García Resina, Antonio Millán Hernández, Agustín Ibarra Goirre Luca, Salustiano Duñaturrea Sarz, Miguel del Verro Ruiz Zorriola, Luis Prieto del Olmo, Jacinto Rodríguez Sánchez, Valerio León Pérez, Saturnino Serrano Casillas, Félix Martín Pavat, Juan Bernabé Ojiva, Gonzalo Fernández García, Nicolás Montero Martín, Manuel Casares Hernández, Feliciano González Jiménez, Francisco Felipe Hernández Alonso, Luis M. de Miguel Mayoral, Víctor Rodríguez Quilismón, Jesús Jiménez Freile, Francisco Mayoral Encinar, Pascual del Nogal González, Vitoriano Pindado Ubeda, Juan Ramón Jorge Pardo, se pasen por esta Jefatura Provincial, Avenida de Portugal n.º 29 de 11 a 1 y de 5 a 7 con objeto de hacerles entrega del carnet.

El jefe provincial accidental, José García.

## Delegación provincial de Trabajo

Declarado festivo a todos los efectos el próximo jueves día 8 festividad del Corpus Christi, se pone en conocimiento de empresarios y obreros, que por Orden Telegráfica del Ilustre señor Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo, dicho día será recuperable a efectos de trabajo, con arreglo a lo determinado en el artículo 8.º de la Ley de Jornada máxima legal de 9 de septiembre de 1931.

## CIRCULAR

Creado el subsidio al excombatiente por Decreto de 16 de mayo del corriente año, publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 116, correspondiente al día 24 del pasado mes, esta Delegación exhorte a los señores Agentes de las oficinas Locales de Colocación Obrera y encargados de los Registros de la provincia, a fin de que cumplan con toda exactitud y puntualidad la importantísima misión que a los citados organismos asignan los artículos 5.º, 6.º y 7.º del referido decreto, facilitando la inscripción de aquellos excombatientes que se encuentren comprendidos en el artículo 5.º, imponiendo la obligatoriedad a empresas y patronos que determina el artículo 6.º y facilitando a las Comisiones locales de subsidio al combatiente la relación de cuantas colocaciones se efectúen por tiempo mayor de cuarenta días, así como también mensualmente los días de paro de cada beneficiario a los efectos que señalan los apartados primero y segundo del artículo 7.º del Decreto.

Avila 7 de junio de 1939 (Año de la Victoria).—El Delegado de Trabajo, P. A., Mateo Martín Velasco.

## La Fiesta de la Flor

Con objeto de que la recaudación a beneficio del Sanatorio Enfermería de Santa Teresa supere a la de años anteriores, la comisión organizadora ha decidido numerar las huchas con objeto de publicar en estas columnas las cantidades recaudadas por cada pareja de señoras.

Es de esperar que habrá un refido pugilato por ver quiénes son las que batirán el record.

Como final de la Fiesta de la Flor, el excelentísimo señor gobernador civil, presidente del Comité Delegado Provincial, obsequiará a las señoras postulantes con un gran baile, que se celebrará a las siete de la tarde en el salón del Casino Abulense. Si el tiempo lo permitiera tendría lugar en el Parque de Reinos de «La Peña».

A la fiesta podrán concurrir, además de las señoras postulantes, las familias de los socios y de los señores del Comité Delegado.

En la imposibilidad de hacerlo particularmente, se invite por medio de estas columnas a los jefes y oficiales que se hallen en Avila.

Es de advertir que los caballeros no podrán ir acompañados de señoras que no reúnan las condiciones de postulante o familia de socio, estando terminantemente prohibido el acceso al salón de todas aquellas personas que no reúnan tales condiciones.

## Correos-Telégrafos

Para próximas oposiciones Auxiliares, ambos sexos, se dan lecciones Geografía. Caballeros, 17, bajo.

## Ecns de Sociedad

### Viajeros

Han regresado de Barcelona los comerciantes de esta plaza, don Salustiano y don Vicente Yañez.

—Ha pasado unas horas en Avila el ilustre Intendente del Ejército, Excmo. Sr. don Rafael Fuertes Ariza quien, durante el dominio rojo en Madrid, se ha visto sometido a torturas físicas y sufrimientos morales y físicos hasta el día de la liberación de la Capital de España por el glorioso Ejército Nacional.

Nos congratulamos de que tan prestigioso general y exquisito escritor, querido amigo nuestro, haya salido salvo del infierno marxista, y hacemos votos fervientes por el rápido y total restablecimiento de su salud quebrantada a consecuencia de las preocupaciones y privaciones padecidas en los tres largos años de su permanencia bajo la férula criminal de la furia soviética.

## Se arrienda

local propio para almacén o panera. Razón: San Miguel, 4 bajo.

### Registro Civil

Día 7 de junio. Nacimiento: Pedro Fragua Barbero. Defunción: Julián López González.

### Detenidos

En Candeleda ha sido detenido Virgilio Saigado Lorente (s) Fanegas, por su actuación en contra del Movimiento Nacional y otros hechos graves de que se le acusa.

En Navalunga ha sido detenido el vecino Juan Jiménez Rubio, por las mismas causas que el anterior.

### Cambio de hora de misa

La misa que los días festivos se dice en la iglesia de la Magdalena a las once, se dirá mañana a las nueve y media, con motivo de la procesión del Corpus.

## CITACION

Meñana, Dios mediante, se celebrará la procesión del Santísimo Corpus Christi, presidida por nuestro Excmo. Prelado, con asistencia de todo el Clero, asociaciones, cofradías y entidades de Acción Católica, así como autoridades civiles y militares y representaciones de los diversos organismos oficiales de Avila.

La procesión se organizará a las 10 para salir inmediatamente del Santo Templo Catedralicio y recorrerá el itinerario tradicional.

La Autoridad eclesiástica ruega por nuestro conducto la puntual asistencia, y desea que formen en la procesión el mayor número posible de asociados de las diversas asociaciones y cofradías.

SE VENDEN varios muebles. San Juan, 20.

## Colegio de la Medalla Milagrosa

No siendo posible durante el curso dedicar algunas horas a las clases de labor, el Colegio de la Medalla Milagrosa organiza para este verano un curso de LABORES y CORTE y CONFECCION, que comenzará el 15 de junio para terminar el 15 de septiembre, con una exposición general de trabajos.

La matrícula queda abierta hasta el día 14 de junio, de tres a cinco de la tarde.

Camas, coche niño, varios enseres vendense en Ramón y Cajal, 2, prel.

## Secretaría de Orden Público

Se interesa a María Dolores García Sánchez y Juan B.º Pajares López, que pasen por la Secretaría de Orden Público para recoger los sellos conductores.

Se alquilan completamente «muebles» habitaciones temporada verano. Razón en esta administración.

## Preocupaciones francesas ante el acuerdo con Rusia

PARIS.—La atención de los círculos periodísticos franceses, un poco cansada de las misteriosas dilaciones de las negociaciones con Moscú, se ocupa con creciente intensidad de la actividad diplomática y militar de las potencias beligerantes y de los países que se mueven en la órbita de las mismas preguntándose si llegará primero el tan esperado pacto franco-soviético o bien el poderoso antídoto que Roma y Berlín no dejarán de oponerle para neutralizar su maléfica acción.

La relación presentada al Senado italiano acerca de las relaciones entre Italia y el extranjero es cuidadosamente analizada especialmente en todo aquello que se refiere a Francia y a los países árabes sometidos a la influencia francesa o inglesa.

También se reproducen en la prensa parisina las partes principales del artículo publicado por «Gerrehias» y en el que el conde Ciano habla de la obra realizada por los legionarios italianos en España.

Mientras tanto, continúan las polémicas a propósito de la lucha de clases empuñada entre las naciones proletarias y las naciones capitalistas y conservadoras, a la vez que se refieren a una nueva conversación sostenida por el embajador francés Mr. Francois Poinet con el ministro de Negocios Extranjeros de Italia en la que una vez más se ha hablado de

## Apoteósico y triunfal recibimiento a los legionarios italianos que regresan de España

### Serrano Suñer y la Delegación Española recibidos por el conde Ciano

NAPOLÉS.—Nunca en la historia ha visto Nápoles tantas banderas españolas abrazadas a la tricolor italiana; se asoman en cada balcón de esta ciudad, que se prepara jubilosamente a recibir a los soldados victoriosos en la guerra de España.

Cuando por la mañana he abierto el balcón de mi habitación, una bandera española, colocada en la Villa Reale de Capo di Monte, parecía como el saludo que Nápoles ofrece a las naves que esta tarde comenzarán a llegar al puerto.

Los periódicos unen los gritos de «Arriba España» con el de «Viva España», todos unánimemente dedican palabras cordiales para la representación que esta tarde llega a Italia.

## Fraternal réplica al adiós de Cádiz

(Del corresponsal de la Agencia EFE)

NAPOLÉS.—Nunca desde hace siglos un ministro de España ha tenido un recibimiento como el que hoy se ha tributado a nuestro ministro de la Gobernación.

Hace falta conocer la sin igual bahía de Nápoles en un día azul como el de hoy, hay que conocer la fogueidad del pueblo napolitano para imaginar la belleza y la cordialidad de los cuadros; con puntualidad el horizonte nos ha puesto ante los ojos la silueta del «Duque de Aosta» y del «Sardigna». Acompañado de un crucero y ocho destructores que en la mañana salieron a encontrarse en el mar con las naves que traen a los legionarios victoriosos y a las personalidades de la nación hermana.

En el muelle esperan el Conde Ciano, el general Russo y altas representaciones del Ejército, la Marina y el Partido. Lentamente el «Duque de Aosta» va acercándose al muelle. En el puente, junto al comandante, Serrano Suñer con uniforme de ministro saluda con el brazo en alto. Ciano responde desde abajo con su abierta sonrisa. La Marcha Nacional, el «Carra el Sol» y el Giovinetta llenan el ambiente salado del puerto. Más atrás

En este momento, las doce del mediodía, salen del puerto de Nápoles el crucero «Zara» y ocho destructores, que van a esperar a los barcos para darles escolta hasta el puerto. En las primeras horas de la tarde llegará a Nápoles el ministro de Asuntos Exteriores, conde Ciano, quien trae la representación del Gobierno, y acudirá al puerto para recibir a Serrano Suñer y a la comisión que desembarcará hacia las seis de la tarde.

Más de treinta mil personas han llegado para recibir a sus parientes que lucharon y vencieron en España. Nápoles, en un día de sol de verano, se prepara a rendir a la representación del Ejército de Franco el homenaje máximo que jamás se haya tributado a ninguna nación amiga.

se acerca el «Sardigna». Racimos de legionarios italianos y españoles sueñan en los palcos y gritan su entusiasmo. Por la escalera van saliendo personajes que con su presencia sola son espíritus enteros de la historia de nuestra guerra.

Salen Martín Moreno, el hombre que diariamente comunicó a toda España la fuerza de nuestras armas, y Muñoz Grande, que con su figura recuerda la campaña del Norte, y luego la marcha victoriosa sobre la frontera hostil, y Asensio, flecha rápida que atravesó el Sur para elevarse en la Ciudad Universitaria, y Barthelemy con su figura de Condottiero y sus campañas victoriosas de Extremadura, y Suero, el general de rostro enérgico que nos recuerda la batalla del Ebro, y finalmente el almirante Moreu, con la misma silueta tranquila con que yo le vi en los días difíciles en que mandaba el «Cervera».

Sobre cubiertas se ven aún rostros ilustres de soldados de esta guerra: Ríos Casapé, Castejón, Menéndez Paradas, Castro y muchos otros son episodios de esta guerra que nos traen la victoria. Al lado de ellos la silueta romana del general Gombara ante constantes asaltos de sus legionarios que dentro de unas horas se despedirán del que fué su jefe durante la victoriosa campaña de Cataluña.

Serrano Suñer va presentando a Ciano a todos los generales y al almirante, que con sus colegas italianos han ido cosechando por Nápoles el entusiasmo frenético que presumía en vivas a Franco y al Duce, a Italia y a España, a Ciano y a Serrano Suñer por la presencia de los representantes políticos y militares de la España victoriosa.

Luego ya en el hotel la muchedumbre obligó a asomarse al balcón a los ministros. De nuevo los gritos se repiten. De nuevo el entusiasmo se desborda. Una, dos, hasta siete veces sale Serrano Suñer para despedir a la muchedumbre. Finalmente el genio lentamente desfila a lo largo de esta maravillosa vía Carracciolo que rodea este mar azul napolitano.

La tarde va cayendo y una suave brisa acaricia las banderas italianas y españolas que se abrazan en los balcones, en las terrazas, en los tranvías, que cantan al aire la amistad italo-española espontánea, el de hacer necesaria para vivir y segura indestructible para un futuro revolucionario del Mediterráneo e imperio!

Terminaré con las mismas palabras —palabras que he arrancado, en los pocos segundos que he podido tener— de Serrano Suñer. Me dijo así: «Nuestra escogida aquí, es la fraternal réplica al adiós de Cádiz, concretada en este entusiasmo de que Italia me ha hecho objeto, en calidad de representante de la España de Franco». Me ha dicho esto solamente. Ante la visión del espectáculo de Nápoles, Roma eterna, magnífica, fasciada es la impresión que no es del Norte, ni del Sur, ni del Centro; es de Italia toda.

Jiménez Arnau

## La hospitalidad del Marruecos francés a los prófugos rojos de España

ROMA.—Con referencia a la entrevista concedida hace días por el General Franco al «Popolo d'Italia», en la que el Caudillo de la nueva España se refirió a Marruecos, la prensa italiana hace notar que es interesante seguir el debate de neto sabor revisionista, por ahora periodístico, abierto por el jefe de la oficina de prensa y propaganda de Tetuán en el importante diario «España».

Se recuerda cómo a principios de este siglo Francia comenzó la invasión del Marruecos desplazando los confines del sur de Argelia precisamente cuando España, abstida por recientes desastres coloniales, no podía reaccionar. En el convenio de 1902, ambas naciones habían de decidir sobre las respectivas zonas de influencia, en el mayor secreto. La importancia principal de aquel convenio está en que por primera vez fué designada la zona de influencia de España, influencia que podía ser ejercitada sobre el reino de Fez, sobre el valle del Sebu, sobre las cadenas de Beni Mezir y Ait Yusi, siguiendo el curso del Mesum desde Teza y Muluys hasta el Mediterráneo.

El corresponsal del «Giornale d'Italia» hace notar que por el momento la cuestión está siendo agitada por el más importante órgano africano español, pero que no es dudoso que en breve surja en el horizonte europeo el viejo problema marroquí con su inevitable problema de Tánger. Por otra parte las autoridades del Marruecos francés han permitido la constitución en Casablanca de una organización llamada «Españoles amigos de Francia» que tiene por jefe a un conocido esbecille comunista huido de Tánger. De esta asociación forman parte todos los prófugos españoles rojos y los exfuncionarios de los consulados españoles rojos de Marruecos.

La Legión Extranjera ha incorporado 9.000 españoles rojos y según algunos periódicos se estudia un proyecto para instalar otros 5.000 en la Legión de Tebad. El primer contingente de 9.000 legionarios fué enviado a Túnez y el resto a cinco millas de la frontera de Libia, y según los marxistas de París, en caso de un conflicto con Italia, estas tropas francesas arreglarían una visita cuñata con las tropas de Mussolini.

## No queremos que se repita el caso de 1914

La oposición nacional sudáfricana ha publicado un manifiesto contra la propaganda británica en la prensa, la radio y el cine de la Unión. En este manifiesto, firmado por los jefes de la oposición del Cabo, del antiguo Estado libre de Orange y de Natal, se dice: «En los últimos meses se ha difundido por el sur de África una oleada de propaganda inglesa, hábil y bien organizada para atraer a la Unión al lado de Inglaterra. En caso de una agresión, el África del Sur se defenderá como todo país libre; pero no quiere ser envuelta en ningún conflicto europeo.

No quiere tener nada que ver con las cuestiones resultantes de la torpeza de Versalles ni de la fatalidad y abuso de la Liga de Ginebra, ni de las envidias y fines egoístas de las grandes potencias. No queremos que se repita el caso de 1914 y estemos convencidos de que la inmensa mayoría del pueblo sudáfricano apoya la política de estricta neutralidad. Habrá manifestaciones de protesta contra la propaganda inglesa de guerra, y por la participación en un plebiscito a favor de la neutralidad, sugerido por los círculos independientes de Pretoria.

SANCHEZ PRIETO (Médico) RISE VANDERKES RISE